

l'autre province. Bien que le gain absolu résultant de la migration interne en Ontario, qui dépasse 150,000, ait été le plus important au pays et que le chiffre correspondant pour le Québec ait atteint près de 70,000, ces deux provinces les plus urbanisées ont enregistré le plus faible taux de migration interne au cours de la période, à l'exception de Terre-Neuve. Parmi les autres provinces, l'écart entre les divers taux de migration interne est très faible.

Le taux de migration externe est le plus élevé en Saskatchewan et le moins élevé dans le Québec. L'Ontario et Terre-Neuve, qui accusent des taux de migration interne relativement faibles, se situent vers le bas de l'échelle également pour ce qui est des taux de migration externe. L'Alberta et la Colombie-Britannique, exposées à une forte migration interne au cours de la période, ont enregistré un taux moyen d'émigration; toutes les autres provinces se situent entre ces deux provinces et la Saskatchewan sous ce rapport. Règle générale, les provinces dont le taux de migration interne est peu élevé ont aussi un faible taux de migration externe, tandis que les provinces, dont le taux de migration interne est élevé, tendent à avoir un taux de migration externe modérément élevé. Par contre, d'autres provinces accusant un taux de migration interne relativement élevé ont un taux de migration externe considérablement plus élevé.

En termes nets, la Colombie-Britannique, où le taux de migration interne élevé se combinait avec un taux de migration externe modéré, a accusé le gain relatif le plus élevé. L'Alberta, dont le taux de migration interne était le plus élevé au pays se classe au deuxième rang sous ce rapport en raison d'un taux de migration externe légèrement plus élevé que celui de la Colombie-Britannique. L'Ontario est aussi témoin d'un léger gain par suite de la migration interprovinciale, bien que ses taux de migration interne et externe soient faibles. Toutes les autres provinces ont subi une légère perte nette.

IV.—TAUX BRUTS ET NETS DE LA MIGRATION INTERPROVINCIALE DE LA POPULATION ÂGÉE DE 5 ANS ET PLUS, PAR PROVINCE ET TERRITOIRE, 1956-1961

| Province ou territoire | Estimation de la population globale ¹ | Migrants pour 100 habitants | | |
|---|--|-----------------------------|----------|------|
| | | Internes | Externes | Nets |
| Terre-Neuve..... | 374,769 | 1.6 | 2.8 | -1.2 |
| Île-du-Prince-Édouard..... | 87,055 | 5.6 | 6.9 | -1.3 |
| Nouvelle-Écosse..... | 607,084 | 4.1 | 6.6 | -2.5 |
| Nouveau-Brunswick..... | 492,126 | 4.9 | 6.0 | -1.1 |
| Québec..... | 4,288,377 | 1.6 | 1.7 | -0.2 |
| Ontario..... | 5,040,286 | 3.0 | 2.3 | 0.7 |
| Manitoba..... | 753,190 | 5.5 | 7.6 | -2.1 |
| Saskatchewan..... | 767,280 | 4.2 | 8.6 | -4.4 |
| Alberta..... | 1,058,696 | 7.5 | 5.9 | 1.6 |
| Colombie-Britannique..... | 1,308,972 | 6.7 | 4.1 | 2.5 |
| Yukon et Territoires du Nord-Ouest..... | 25,915 | 24.0 | 26.6 | -2.6 |

¹ Sans les personnes qui n'avaient pas déclaré leur lieu de résidence habituel en 1956.

Le gain net enregistré par la Colombie-Britannique et l'Alberta résulte surtout de la migration en provenance de la Saskatchewan. Bien que le volume absolu du mouvement de l'Alberta vers la Colombie-Britannique soit beaucoup plus considérable que celui en provenance de la Saskatchewan, le résultat net de la migration de l'Alberta à